



**COMMUNICATION IMMÉDIATE**  
**7 avril 2025**

## **ANNONCE DES GAGNANTS DE LA 55e EXPO-SCIENCES RÉGIONALE DE SUDBURY**

**(SUDBURY, ON)** – Depuis 55 ans, les élèves de la 7e à la 12e année de la région de Sudbury explorent et découvrent la science grâce à des projets STIM (sciences, technologie, ingénierie et mathématiques). Ils partagent leur travail à l'école, au conseil scolaire et aux expo-sciences régionales. Chaque année, les meilleurs élèves présentent des projets à l'expo-sciences régionale, mettant en vedette des expériences scientifiques, des études et des projets novateurs qui ont nécessité des semaines, voire des mois, d'efforts.

Cette année, l'Expo-sciences régionale de Sudbury (ESRS) a eu lieu au pavillon de recherche, d'innovation et d'ingénierie Cliff Fielding de l'Université Laurentienne le 5 avril, et la cérémonie de remise des prix a eu lieu le 6 avril.

Cinquante-six scientifiques et ingénieurs professionnels de la communauté ont jugé les projets. Après deux rondes de jugement, ils ont sélectionné les gagnants des prix de division et spéciaux. Un groupe restreint de juges a examiné les meilleurs projets de la foire et a finalement sélectionné sept étudiants qui représenteront Sudbury à l'Expo-sciences pancanadienne (ESPC).

ESRS a évalué avec succès 52 projets impliquant 77 participants de la région du Grand Sudbury. Ces élèves représentaient le Rainbow District School Board, le Sudbury Catholic District School Board, Sudbury Christian Academy et le Conseil scolaire du Grand Nord. Les projets, qui présentaient une variété d'initiatives scientifiques, ont été jugés par des scientifiques professionnels tout au long de la journée du 5 avril, un élément très important de l'expo-sciences régionale. Le jugement a permis de remporter 22 prix de division, dont 5 mentions honorables, et 37 prix spéciaux.

La foire régionale s'est terminée par la cérémonie de remise des prix à l'auditorium Fraser de l'Université Laurentienne le dimanche 6 avril. Au cours de cet événement, il a été annoncé quels élèves représenteraient notre région à l'Expo-sciences pancanadienne de cette année, qui se tiendra à Fredericton, au Nouveau-Brunswick, marquant son premier retour à Fredericton depuis 2019, le dernier ESPC en personne avant la pandémie.

Le Comité de l'Expo-sciences régionale de Sudbury félicite tous les participants et les gagnants de l'Expo-sciences régionale de Sudbury 2025. De plus, la cérémonie est l'occasion d'exprimer sa gratitude aux commanditaires et aux donateurs qui permettent à la SRSF de continuer à offrir une expérience scientifique stimulante aux étudiants locaux.

Les étudiants sélectionnés pour participer à l'ESPC 2025 sont :

<b>STUDENT</b>	<b>SCHOOL</b>	<b>PROJECT</b>	<b>AWARDS</b>
Eden Abols	Lockerby Composite Secondary School, Rainbow District School Board	Ferrum Fungi	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Meilleur projet 2025</li> <li>• 1re place – Sciences de la vie intermédiaires</li> <li>• Modern Mining and Technology Sudbury Committee – Prix Modern Mining and Technology Sudbury</li> <li>• Ontario Power Generation – Prix environnemental</li> <li>• Expo-sciences régionale de Sudbury - Participant à l'Expo-sciences pancanadienne</li> </ul>
Felix Naghi	Lo-Ellen Park Secondary School, Rainbow District School Board	BIOGEN: Bone Implant Optimization & Generation	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 1re place – Informatique intermédiaire</li> <li>• Ontario Power Generation - Prix de l'innovation</li> <li>• Bharti School of Engineering and Computer Science – Prix d'informatique</li> <li>• Expo-sciences régionale de Sudbury - Participant à l'Expo-sciences pancanadienne</li> </ul>
August Zhao & Emmett Prodan	Lo-Ellen Park Secondary School, Rainbow	Filter Face-Off	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 1re place – Sciences physiques juniors</li> </ul>

	District School Board		<ul style="list-style-type: none"> <li>• Expo-sciences régionale de Sudbury - Participants à l'Expo-sciences pancanadienne</li> </ul>
Mercia Thompson	Marymount Academy, Sudbury Catholic District School Board	Anti-Pull Collar For Dogs	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 1re place – Génie junior</li> <li>• Expo-sciences régionale de Sudbury - Participant à l'Expo-sciences pancanadienne</li> </ul>
Antonia Gonzalez Cubillos & Helia Dabiri	Lockerby Composite Secondary School, Rainbow District School Board	Will this stop bacteria?	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 1re place – Sciences de la vie intermédiaires</li> <li>• Jack &amp; Maija Ceming - City View Gardens – Prix de chimie</li> <li>• Expo-sciences régionale de Sudbury - Participants à l'Expo-sciences pancanadienne</li> </ul>

Pour obtenir la liste de tous les lauréats des prix divisionnaires et spéciaux, veuillez consulter :

<https://srsf.science-ation.ca/winners.php>

### **Prix de l'ambassadeur de la science 2025 :**

Chaque année, l'Expo-sciences régionale de Sudbury décerne le Prix de l'ambassadeur des sciences à un éducateur de la région de Sudbury. L'honneur est décerné à un éducateur local qui a fait preuve d'un engagement exceptionnel à faire participer ses élèves à l'enseignement des STIM, en particulier à l'Expo-sciences, en se surpassant pour partager sa passion pour les sciences. Il a été décerné pour la première fois en 2015 et chaque année depuis, sauf en 2020. Pour 2025, la récipiendaire du prix de l'ambadrice des sciences est Mme Haley Marshall de l'école secondaire Lo-Ellen Park.

Non seulement les élèves de Mme Marshall ont excellé à l'Expo-sciences aux compétitions du conseil d'administration, régionales et de l'Expo-sciences pancanadienne, avec 17 groupes incroyables d'élèves de ses classes représentés à l'Expo-sciences régionale de cette année, mais Mme Marshall a également participé à son bénévolat au niveau de l'Expo-sciences nationale, en servant d'accompagnatrice

pour nos délégués de l'Expo-sciences pancanadienne 2024 lorsqu'ils se sont rendus à Ottawa pour l'évènement d'une semaine l'année dernière.

Le mérite de ce prix est peut-être illustré par les paroles de sa directrice, Mme Pamela Potvin, qui a déclaré :

« Haley est un membre bienaimé du personnel de l'école secondaire Lo-Ellen Park. Elle enseigne les sciences et les STIM à tous nos élèves de 7e et 8e année. Haley a vraiment donné vie à l'apprentissage des sciences dans notre programme intermédiaire. Son enthousiasme et sa passion pour l'enseignement des sciences sont évidents dans tout ce qu'elle fait, ce qui a entraîné un amour des sciences chez nos élèves. Haley se concentre sur l'apprentissage pratique par l'expérience dans la classe de sciences et se consacre à ce dont tous les élèves participent à l'Expo-sciences. Les résultats de l'Expo-sciences des dernières années en sont révélateurs. Au nom des élèves et du personnel du parc Lo-Ellen, nous félicitons Haley pour cette reconnaissance exceptionnelle. »

Le prix a été accepté par Mme Abby O'Bonsawin en son nom.

### **Concours de NOUVEAU logo**

Nous sommes heureux d'annoncer le changement de nom de l'Expo-sciences régionale de Sudbury pour devenir l'Expo-STIM régionale de Sudbury. Dans le cadre de cette transformation, nous lançons un concours de conception de logo pour créer un logo moderne et innovant qui reflète notre engagement envers les sciences, la technologie, l'ingénierie et les mathématiques. Nous invitons tous les esprits créatifs à participer et à nous aider à façonner l'avenir de l'éducation STIM dans notre communauté. Pour plus de détails sur le concours, y compris les directives de conception, les livrables et les instructions de soumission, veuillez consulter le mémoire créatif (<https://srsf.ca/logo-contest>).

Au sujet de l'expo-sciences régionale de Sudbury :

L'Expo-sciences régionale de Sudbury offre des expériences scientifiques pratiques aux élèves de la 7e à la 12e année. Elle souhaite encourager les enseignants à utiliser la science par projet en classe afin d'intéresser les élèves aux sciences. Cette expérience met les élèves en contact avec des scientifiques professionnels, que ce soit par le biais du mentorat de leur projet ou de l'expérience du jugement à l'expo-sciences. Depuis sa création en 1969, plus que 5 300 élèves ont participé à l'expo-sciences régionale et plus que 300 élèves ont reçu un voyage tous frais payés à l'expo-sciences pancanadienne.

### **Personne-ressource pour les communications:**

Larissa Puls

Coprésidente du sous-comité des relations médias, ESRS

Mobile : (705) 822-2186

Courriel: [media@srsf.ca](mailto:media@srsf.ca)

Web: [www.srsf.ca](http://www.srsf.ca)